



Eloy Méndez

Aunque parezca anecdótico y no sea el meollo de la cuestión, una de las disfuncionalidades que sufre la gestión de las empresas municipales desde hace varios mandatos es la asignación de sus presidencias a concejales con competencias no relacionadas. Lo más lógico y eficiente

sería, por ejemplo, que el edil encargado de medio ambiente estuviera al frente de Emulsa o de la EMA, y que el responsable de movilidad se sentara en la silla principal del consejo de administración de Emtusa (actualmente, ambas áreas recaen en la misma persona). Eso evitaría

que muchos asuntos transitaran de despacho en despacho, reduciría el diálogo entre técnicos y dotaría de mayor conocimiento y acceso a la información a los máximos dirigentes de las sociedades. La estructura de los gobiernos son un factor relevante en la toma de decisiones.

La renaturalización del Piles se abre a una ampliación para actuar en el paseo hundido

Medio Ambiente busca el aval de la Fundación Biodiversidad, que da los 2,8 millones de fondos europeos, para fijar la acción en el proyecto final

R. Valle

La concejalía de Medio Ambiente, que lidera Aurelio Martín, ha iniciado contactos con la Fundación Biodiversidad para tramitar un ajuste en el proyecto en marcha de renaturalización del río Piles que permita ampliar su ámbito de actuación para alcanzar la margen izquierda, donde a principios de este año surgieron unas grietas en el muro de la senda que llevaron a su cierre. Grietas que no eran las primeras, lo que elevó el nivel de inquietud del Ayuntamiento sobre la situación de esa estructura en todo su recorrido al borde del río. Ahora mismo, el proyecto de renaturalización sólo actúa en la margen derecha del Piles.

A los contactos con la Fundación Biodiversidad ha unido el equipo de la concejalía de Medio Ambiente contactos informativos con la Confederación Hidrográfica del Cantábrico, que es quien asume en el marco de su convenio de colaboración con el Ayuntamiento de Gijón la obra de reparación de ese espacio. Pero la idea municipal es ir más allá de una obra puntual y por eso se ha pensado incorporar ese ámbito a la actuación que marca el futuro del río: el proyecto de renaturalización en marcha con un coste de 3,2 millones de los que 2,8 son fondos europeos del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia. Sumados los impuestos al coste de ejecución material del proyecto el contrato rondaría los 4,7 millones.

Garantizar la seguridad de los usuarios de la senda y de las instalaciones y equipamientos de la zona —tanto públicos como privados y de masiva afluencia en muchos casos— es el argumento principal que utiliza el Ayuntamiento para justificar la ampliación del proyecto. La Fundación Biodiversidad, que forma parte del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, es la entidad que aportó esos fondos europeos a través de una convocatoria para la restauración de ecosistemas fluviales donde la iniciativa gijonesa recibió la tercera mejor puntuación entre 230 proyectos presentados. Y el único impulsado desde Asturias que salió adelante.

Eso sí, cualquier reforma no puede suponer ni cambios en los plazos de ejecución ni ampliación de la dotación económica. Algo que tienen claro en el Ayuntamiento donde,



Una parte del tramo de paseo junto al río Piles cerrado por las grietas. | Ángel González.

Historia de un río

- 1 La renaturalización.** El mal estado del río, lo que generaba problemas en la playa de San Lorenzo, llevó a la concejalía de Medio Ambiente a plantearse un plan de acción que busca su renaturalización.
- 2 La oportunidad europea.** El acceso a fondos europeos, unos 2,8 millones, del Plan de Recuperación tras la pandemia va a permitir ejecutar ese proyecto de mayor ambición que suma 3,2 millones.
- 3 Grietas y juicios.** El río Piles se ha visto envuelto en otras polémicas. Una es la judicialización del proyecto por demandas del Grupo en defensa del piragüismo y otra el cierre de la senda por grietas en su muro.

mientras esperan el visto bueno de la Fundación Biodiversidad, ya se trabaja en un ajuste del proyecto para aplicarle esa nueva pieza sin sobrepasar el coste final. En breve desde Obras Públicas se ejecutará un estudio no sólo del tramo donde se produjo el colapso del Muro, frente al Grupo Covadonga, sino en toda esa senda entre la calle Jesús Revuelta Diego y la avenida de Albert Einstein para clarificar el grado de deterioro de la estructura. Las conclusiones de ese estudio deben ayudar a definir la propuesta de actuación, que no está concretada.

La licitación, antes de mayo

Tal y como se marca en la resolución de la Fundación Biodiversidad el proyecto gijonés tiene un presupuesto de 3.279.106 euros, de los que el 88% corren a cargo del ministerio con fondos europeos y el 12% restantes es cofinanciación municipal. La Fundación dio su visto bueno a ocho actuaciones generales en cuatro pun-

tos de los ríos a tres medidas transversales, pero no asumió ni la ampliación del puente de La Coria ni la senda peatonal de Las Mestas.

Entre las actuaciones subvencionadas están la eliminación de las soleras de los azudes, la eliminación del canal de derivación de aguas del Peñafranca al Piles, la eliminación de revestimientos laterales del cauce, la mejora del hábitat físico mediante aportes de grueso calibre al lecho del cauce y la ampliación del bosque de ribera. Serán 18 meses de trabajos en 4,1 kilómetros del río Piles y 2,4 del Peñafranca. La intención del equipo de Aurelio Martín es poder sacar a licitación el proyecto con esta última ampliación antes de las elecciones de mayo. Es un compromiso político ya que el margen de maniobra en los plazos que se marcan en la resolución de la Fundación Biodiversidad es mayor.

Pendiente de que el Grupo Covadonga decida o no recurrir ante el Su-

premo está el proceso de judicialización de ese proyecto que había iniciado la entidad deportiva dentro de su campaña de defensa del anillo navegable, que desaparece como tal con este proyecto aunque desde el gobierno municipal actual se defiende que la renaturalización permite la práctica del piragüismo aunque en otras condiciones.

El Ayuntamiento ha ganado en el Tribunal Superior de Justicia de Asturias los dos recursos que planteó contra las dos sentencias favorables al Grupo en primera instancia y que tumbaban contratos vinculados a esta renaturalización. La bronca sobre la desaparición del anillo navegable ha centrado parte del debate social y político sobre este proyecto que el gobierno de España tiene incorporado al Plan Hidrológico de la Demarcación Hidrográfica del Cantábrico Occidental para el período 2022-2027 y al Plan de Gestión del Riesgo de Inundación.

Apoyo político a las primeras modificaciones presupuestarias por 12,5 millones

La Comisión de Hacienda avala unos ajustes que financian el pago de facturas y los convenios

R. V.

Apoyadas por un informe favorable de la Comisión de Hacienda llegarán el miércoles al Pleno para su aprobación las primeras cinco grandes modificaciones del presupuesto prorrogado con el que el Ayuntamiento de Gijón ha tenido que encarar el electoral año 2023 tras la falta de acuerdo político para sacar adelante la propuesta de presupuesto nuevo impulsada por el equipo de gobierno de PSOE e IU. Los ajustes suman alrededor de 12,5 millones, de los que 6,7 millones se organizan en dos expedientes y tienen que ver con el presupuesto municipal. El resto son modificaciones en los presupuestos de los organismos autónomos del Ayuntamiento.

Fueron cinco votaciones. En todas ellas el voto de Ciudadanos como primer partido de la oposición fue la abstención. El resto de los partidos dieron su sí a un ajuste de 2,9 millones que va fundamentalmente a financiar convenios nominativos con entidades que se quedaron fuera de la prórroga y Podemos apoyó también la modificación de 3,7 millones para el pago de facturas pendientes y el traspaso de la Fundación Municipal de Servicios Sociales al Ayuntamiento de las ayudas de ámbito escolar. El resto de los partidos se abstuvieron.

También salieron adelante las propuestas de modificación presupuestaria en la Fundación Municipal de Servicios Sociales, por una cuantía de 3,4 millones; en la Fundación Municipal de Cultura, Educación y Universidad Popular, por 1,1 millones y en el Patronato Deportivo, con 1,2 millones.

De manera paralela a estos ajustes, la Junta de Gobierno daba luz verde hace unos días al inicio de los trámites para contratar un préstamo por 20 millones. Un dinero que dará soporte a las inversiones a desarrollar en un año marcado por las obras comprometidas con fondos europeos.